

**OTR**  
OFFICE TOULOUSAIN DES RECHERCHES

sur le dédouanement  
des véhicules d'occasion  
**prorogé jusqu'au  
20 décembre 2025**

Mesure de dépréciation de 20%  
sur les valeurs des véhicules  
de plus de cinq (05) ans d'âge

8201 POUR TOUTES  
INFORMATIONS

FFDRFR POUR NATR  
www.otr.tn

OTR TOULOUSE DES RECHERCHES - OTR



[www.journal-lemedium.com](http://www.journal-lemedium.com)

# LE MEDIUM

Hebdomadaire d'Informations #  
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0682 du 09 au 15 Décembre 2025- Prix : 250 F CFA

**SPIRITUALITE ET RECONNAISSANCE :**  
**BISHOP DONALD ET PROPHETESS  
BLESSING OR, DES INVITÉS DE  
MARQUE À MAR-A-LAGO P.2**



## 9È CONGRES PANAFRICAIN DE LOME :



Faure Gnassingbé,  
Président du Conseil

# UNE RÉAFFIRMATION, UNE RECONQUÊTE, UN TOURNANT, SELON FAURE GNASSINGBÉ

P3

**228... c'est ton ticket  
pour la grande fête !**

Cumule 228 points chaque semaine pour tenter de gagner  
ta voiture, ton billet d'avion, ta PSE, tes bons d'achats et  
plein d'autres surprises !

Consultation au \*909\*228#  
yas.tg

Achète tes forfaits au  
**\*909#**  
ou chez ton Point de Vente



**EDITO**  
**NE JAMAIS IMPOSER SA VÉRITÉ A AUTRUI**



**S'il est souhaité que l'humain ne fasse pas économie de la vérité, il est également vrai de nos jours que la vérité est devenue une denrée rare, très rare.**

Le bon sens voudrait que nous fassions des efforts pour justement dire la vérité, privilégier ce qui est et ne pas, pour des intérêts quelconques, tordre le coup aux faits. Pour y arriver, il nous faudra une certaine dose de courage pour ne pas se mentir et mentir à autrui.

Jean Jaures l'a si bien pensé quand il soutient que : "Le courage, c'est de chercher la vérité et de la dire ; c'est de ne pas subir la loi du mensonge triomphant qui passe et de ne pas faire écho, de notre âme, de notre bouche et de nos mains aux applaudissements imbéciles et aux huées fanatiques."

Nous devons, certes, comprendre que la vérité absolue n'existe pas. La vérité n'est jamais exclusive. Ceci est vrai et cela l'est aussi. La vérité évolue et grandit avec l'esprit. C'est pourquoi nous ne devons jamais imposer notre vérité aux autres.

**Crédo TETTEH**

**SPIRITUALITE ET RECONNAISSANCE :**

**Bishop Donald et Prophetess Blessing OR, des invités de marque à Mar-a-Lago**

**Être choisis pour conduire la prière à Mar-a-Lago devant le président américain Donald TRUMP et d'éminentes personnalités des Etats-Unis, c'est une grâce. Une grâce exceptionnelle pour Bishop Donald et Prophetess Blessing OR, deux Belgo-Togolais et ceci à deux reprises.**

Christ, Donald Trump en personne. Ainsi donc, dans le cadre des cérémonies du Veterans Day, organisées à Mar-a-Lago, Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR, leaders du Ministère International Divin Impact (Belgique), ont été officiellement invités pour apporter un appui spirituel lors de cet évé-



*Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR avec des somités*

Être dans la résidence personnelle du Président des États-Unis, l'un des lieux les plus sécurisés au monde, ce n'est pas donné à n'importe qui. Mais Dieu a fait grâce à Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR de conduire ces instants de prières et surtout de compter parmi les membres du

ment réunissant de hautes autorités américaines.

Soulignons que durant cette soirée d'honneur dédiée aux vétérans américains, ils ont été conviés à conduire un moment de prière solennel, marquant la dimension spirituelle de l'événement et soulignant le rôle essentiel de l'interces-



*Ici avec le Directeur du service secret des ETats-Unis*

sion dans les moments dédiés au service de la nation.

Une occasion également pour Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR, au cours de cette rencontre exceptionnelle, d'échanger avec plusieurs figures majeures du paysage politique, sécuritaire et institutionnel des États-Unis, notamment :

**Une hospitalité présidentielle exceptionnelle, une mission spirituelle reconnue**

Précisons que dans le cadre de leur visite, Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR ont également bénéficié d'un séjour privilégié au sein même de la résidence privée du Président, considérée comme

l'une des maisons les plus sécurisées et surveillées au monde. Ils y ont passé la nuit et la journée du lendemain, profitant d'un cadre exceptionnel et symbolique.

Cette invitation unique témoigne de la reconnaissance internationale accordée au travail spirituel, humanitaire et pastoral mené par Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR sur plusieurs continents.

Bishop Donald et Prophétesse Blessing OR par leur présence, ont porté un message de paix, de soutien moral et spirituel, ainsi qu'un engagement envers les relations entre les nations et les autorités destinées à œuvrer pour la justice, la sécurité et la dignité humaine.

**Crédo TETTEH**

**TÉLÉCOMMUNICATIONS :**

**YAS BUSINESS EST LANCE, UNE SOLUTION DÉDIÉE AUX BESOINS NUMÉRIQUES ET DIGITAUX DES ENTREPRISES TOGOLAISES**

**D**ans la continuité de la vision stratégique du groupe Axian Telecom et de Yas Togo, Yas Business annonce le lancement officiel de sa marque dédiée à l'accompagnement des entreprises, institutions et entrepreneurs dans leur transition numérique et digitale. Yas Business est donc un nouveau partenaire numérique de confiance pour la transformation digitale des organisations togolaises.

Solution de pertinence, de crédibilité et de valeur tangible, Yas Business se distingue par une expertise locale ; des solutions numériques sur mesure, pensées pour les réalités du terrain ; un engagement fort envers la croissance durable des entreprises ; une campagne ombrelle pour une promesse transversale.

Pour les initiateurs, au-delà d'être une marque, Yas Business incarne une vision stratégique : celle d'un Togo connecté, performant et tourné vers l'avenir. À travers une promesse forte et universelle, Yas Business se positionne comme le partenaire de confiance numéro un au Togo, en cohérence avec l'ambition panafricaine du groupe. " L'avènement officiel de Yas Business sur le marché togolais



rime avec une ambition claire : accompagner les entreprises, institutions et entrepreneurs dans leur transformation numérique, en leur proposant des solutions fiables, simples et adaptées à leurs réalités et en mettant à disposition des solutions intégrées favorisant la productivité, la sécurité et la croissance ", explique-t-on à Yas Togo.

L'écosystème économique déjà marqué par une digitalisation accélérée et une recherche constante de performance pousse alors Yas Business à définir une vision claire et universelle qui constitue le socle de cohérence de toutes les offres et communication de la marque, traduisant la volonté de Yas Business de bâtir des relations pérennes, fondées sur la confiance, la pertinence

et la valeur ajoutée.

A en croire Mathieu MERTIAN, Directeur Yas BUSINESS, le lancement de Yas Business est donc un acte stratégique, porteur de la vision et de positionnement comme partenaire numérique de confiance, capable de répondre aux besoins croissants des organisations togolaises en matière de solutions fiables, simples et adaptées à leurs réalités opérationnelles. " Le lancement de Yas Business traduit notre engagement à soutenir les entreprises et institutions dans leur modernisation digitale, en leur offrant un accompagnement sur mesure, fondé sur la proximité, la performance et la fiabilité, ", a-t-il indiqué.

Précurseur de la technologie 5G

au Togo et dans la sous-région, Yas la nouvelle marque de Togocom, le leader du marché togolais des télécommunications, a pour ambition de devenir le champion de la qualité de service aux meilleurs standards internationaux. Ancré au Togo mais résolument tourné vers l'avenir, Yas Business s'inscrit dans l'ambition panafricaine du groupe Yas et d'Axian Telecom, qui vise à renforcer sa présence et son impact sur le marché des technologies de l'information et de la communication en Afrique de l'Ouest. Par cette initiative, Yas Business confirme son rôle d'acteur majeur de la transformation digitale au service du développement économique du continent.

**@LEMEDIUM**



**Récapissé**

N°0465/29/10/12/HAAC

**Adresse :**

23Rue Formatec, Agoè-Cacavéli  
01 BP : 450 Lomé

**Tél :** +228 91538081

**Courriel :** lemedium2013@yahoo.fr

**Maison de la Presse :** Casier N° 78

**N°RCCM :** TG-LOM 2015A6516

**NIF :** 1000480972

**N°CFE :** 7966PP2015/2015

**Directeur Général :**

TETTEH Adjé K. Crédo

**Directeur de la Publication :**

WOUSSOU Kossi

**Rédaction :**

Crédo TETTEH

Ali Samba

**Infographie :** JPB

**Impression :** Saint Louis

**Tirage :** 2500 exemplaires

## 9<sup>e</sup> CONGRES PANAFRICAIN DE LOMÉ :

# UNE RÉAFFIRMATION, UNE RECONQUÊTE, UN TOURNANT, SELON FAURE GNASSINGBÉ

Le 9<sup>e</sup> congrès panafricain s'est ouvert ce Lundi 8 Décembre à Lomé sous le thème, "Le renouveau du panafricanisme et le rôle de l'Afrique dans la réforme des institutions multilatérales : mobiliser les ressources et se réinventer pour agir". Ce 9<sup>e</sup> Congrès panafricain de Lomé a fait l'objet de la décision Assembly/AU/Dec. 848(XXXVI) de la 36<sup>ème</sup> session ordinaire de la Conférence des chefs d'État et de Gouvernement tenue les 18 et 19 février 2023.

Par Ali SAMBA

Il s'inscrit dans la Décennie des Racines Africaines et de la Diaspora Africaine (2021-2031), décrétée par la 34<sup>ème</sup> Session Ordinaire du Sommet de l'UA les 6 et 7 février 2021. " L'adoption de la Décennie des Racines Africaines et de la Diaspora Africaine a été une réponse à une communication et demande initiale formulée par la République du Togo le 10 février 2020 lors de la 33<sup>ème</sup> Session Ordinaire de la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement de l'Union Africaine (UA) ", rappelle-t-on volontiers.

Ainsi, depuis début 2023, le



Le Président Faure Gnassingbé lors de son allocution

Togo a porté le noble et immense chantier d'organisation du 9<sup>e</sup> Congrès panafricain. La volonté combinée du Président du conseil, les chefs d'État et de gouvernement de l'Union africaine des Caraïbes de la commission de l'Union africaine ont permis aujourd'hui de tenir ce congrès.

" Par cette décision, vous réitérez le vieil engagement de la terre de nos aïeux pour l'idéal panafricain à travers le rôle que le Togo a joué dans l'histoire de l'organisation de l'unité africaine ", déclaré Robert Dussey, ministre des affaires étrangères lors de son adresse de bienvenu aux délégations des afro descendants venus du monde

entier. Il a indiqué que le Togo est fier de la forte mobilisation qui traduit par son élan, le renouveau de l'idéal panafricain et la pleine conscience collective de la grande famille africaine aux enjeux cruciaux de notre temps, du défi de la renaissance africaine.

Le Président du Conseil Faure Gnassingbé, ouvrant solennellement ce 9<sup>e</sup> Congrès panafricain, a relevé que près d'un siècle après le 1<sup>er</sup> Congrès panafricain, voici que l'Afrique et la diaspora se retrouvent à nouveau au moment où l'Afrique n'est plus périphérique, ni silencieuse. " Elle est jeune, elle est forte, ouverte au monde, déterminée à ne plus être modelée par

d'autres ", a-t-il dit.

Pour lui, l'événement de Lomé est une réaffirmation, une reconquête, un tournant. Car jamais, depuis les indépendances, le destin collectif des africains et afro-descendants n'a été autant entre leurs mains. Pour le dirigeant togolais, le renouveau panafricain est une nécessité stratégique car le monde change, l'ordre international se recompose, de nouveaux pôles émergent.

" En ce moment de transformation, une réalité s'impose : aucune nation africaine ne peut affronter seule, l'ampleur des défis contemporains. Ni l'injustice climatique, ni les crises sanitaires, ni les fractures technologiques, ni la compétition économique mondiale. Le panafricanisme n'est donc plus seulement une idée. C'est un impératif. C'est une stratégie de souveraineté. Il s'agit de décider pour nous même sur la base d'une vision collective, réaliste et ambitieuse ", a fait savoir le Président du Conseil.

De nos jours, l'Afrique doit s'affirmer en s'imposant dans le concert des nations. La réforme des institutions s'impose alors pour corriger les déséquilibres de

gouvernance. Faure Gnassingbé appelle alors à la transformation des principes en plan d'actions crédibles et unifiés, adossées à une mobilisation de ressources internes. " Notre développement ne viendra pas de solutions venues d'ailleurs. Il viendra d'abord de nous-même, de nos ressources naturelles, de nos jeunes talents, de nos entreprises, de nos diasporas, de nos savoirs, de nos cultures. C'est cela la souveraineté moderne ", a dit Faure Gnassingbé.

A Lomé, jusqu'au 12 Décembre prochain, des colloques et des panels sont au programme. Au ministère des affaires étrangères du Togo, on soutient que le 9<sup>e</sup> Congrès panafricain de Lomé se veut avant tout un espace de réflexion où les Africains du continent et de la diaspora peuvent penser par eux-mêmes, définir leurs priorités et élaborer des stratégies communes pour le développement de l'Afrique. " Il permettra également d'adopter des décisions concrètes : la Déclaration du 9<sup>e</sup> Congrès panafricain, une feuille de route et un plan d'action pour faire progresser l'Afrique avec détermination ", annonce-t-on.

## POLITIQUE/FIN DE LA FEUILLE DE ROUTE 2020-2025

# Faure Gnassingbé énonce les axes prioritaires pour la suite des ambitions gouvernementales

Le mardi 2 décembre 2025, Le Président du Conseil Faure Gnassingbé, a présenté l'état de la Nation devant le Parlement réuni en Congrès. Cette prise de parole intervient alors que la feuille de route gouvernementale 202-2025 arrive à terme. Dans son discours, il a tracé les orientations fondamentales appelées à structurer l'action publique dans les années à venir.

Faure Gnassingbé a indiqué que, fidèle à l'esprit de la réforme, l'action de son Gouvernement s'organisera autour de trois axes majeurs: la protection des Togolais, la souveraineté du Togo et son rayonnement diplomatique : c'est la responsabilité de protéger ; la consolidation républicaine, la cohésion nationale et la décentralisation : c'est la volonté de rassembler ; et le développement économique et social : c'est l'ambition de transformer. " Alors que nous arrivons au terme de la Feuille de route gouvernementale 2025, ces trois axes s'inscrivent dans la continuité de notre action, mais aussi dans une ambition



Faure Gnassingbé, Président du Conseil

renouvelée : faire de la Ve République la république des résultats ", a-t-il déclaré.

En termes de développement économique et social, pour le Président du Conseil, l'ambition est claire : produire des résultats visibles et mesurables. Le développement du pays doit s'accélérer, pour que chaque Togolaise et chaque Togolais vive mieux, partout sur le territoire.

Dans un contexte difficile marqué par la crise climatique, l'insécurité régionale, les tensions géopolitiques et la baisse de l'aide internationale, l'équipe gouvernementale " concentrera ses

efforts sur dix grands chantiers, avec un objectif central : améliorer concrètement la vie des populations. Éducation, santé, accès à l'eau, électricité, emploi des jeunes, sécurité alimentaire, inclusion financière, justice territoriale, transition écologique, digitalisation - chaque axe fera l'objet d'un pilotage resserré et d'une redevabilité renforcée "

Le Président du Conseil n'a pas manqué de rappeler qu'une République forte est une République qui n'abandonne personne et il ne s'agit plus seulement d'annoncer, mais d'exécuter. " Je veux que ce mandat soit jugé

non sur ses intentions, mais sur ses résultats. Le Gouvernement que j'ai l'honneur de diriger sera un gouvernement d'action. Notre priorité sera l'efficacité. Chaque ministre sera engagé sur des objectifs clairs, suivis, mesurés. Chaque projet doit avoir un calendrier, un budget, un responsable, et un suivi "

Pour ce faire, le pays doit franchir un cap : d'abord, en renforçant ses infrastructures, ensuite, en investissant dans les secteurs porteurs (agriculture, logistique, industrie verte), et enfin, misant sur l'innovation et le capital humain. Nous devons rendre notre économie plus compétitive, plus inclusive, et mieux préparée aux défis du XXI<sup>e</sup> siècle. Cela passe par la transition numérique, la transformation agricole, l'industrialisation durable, l'adaptation climatique et la réforme de l'éducation et de la santé. " Pour ce faire, mon gouvernement concentrera ses efforts sur dix grands chantiers, avec un objectif central : améliorer concrètement la vie des populations. Éducation, santé, accès à l'eau, électricité, emploi des jeunes, sécurité ali-

mentaire, inclusion financière, justice territoriale, transition écologique, digitalisation - chaque axe fera l'objet d'un pilotage resserré et d'une redevabilité ", a précisé Faure Gnassingbé.

Un idéal en lien avec la décentralisation, en renforçant les moyens d'action des collectivités, en soutenant l'investissement local, et en rapprochant la décision publique du terrain. Le Président du Conseil a dit que son Gouvernement accompagnera les collectivités régionales et communales pour qu'elles deviennent de véritables pôles de décision et de développement. Une République d'équité, c'est aussi une République qui sait reconnaître la diversité des territoires, mais refuse l'inégalité des chances. " C'est pourquoi le Gouvernement veillera à ce que chaque projet national tienne compte des déséquilibres territoriaux, pour les corriger. Qu'il s'agisse de routes, d'écoles, d'infrastructures ou d'accès aux services numériques, la géographie ne doit plus être un facteur de destin", a promis le Président du Conseil.

ZOZO

**CAFE & CACAO: VOICI LES NOUVEAUX PRIX INDICATIFS POUR LA PÉRIODE 1ER AU 15 DÉCEMBRE 2025**



Le Comité de coordination pour les filières café et cacao (CCFCC), en collaboration avec le ministère en charge du Commerce, vient de rendre public les prix indicatifs aux producteurs de café et cacao pour la première moitié de ce mois de décembre. Selon le communiqué rendu public à cet effet, les nouveaux prix indicatifs se présentent comme suit :

- Café sain robusta : 1.685 fcfà le kilo ;
  - Cacao qualité supérieure : 1980 fcfà le kilo.
- Ces prix, comparés à la deuxième moitié du mois de novembre, du 16 au 30 novembre dernier, présentent une légère hausse 55 FCFA sur le kilogramme, pour le café (1630 FCFA contre 1.685 fcfà actuellement). Le prix du cacao connaît cependant une baisse de 50 fcfà, 1980 fcfà le kilo actuellement contre 2030 FCFA lors de la précédente campagne.

Notons que "ces prix sont calculés relativement à l'échéance de janvier 2026 pour le café et mars 2026 pour le cacao", indique le CCFCC.

@macite.tg

**PROGRAMME KENNEDY ROUND (KR): LE TOGO BÉNÉFICIE DE 1.625 TONNES DE RIZ JAPONAIS**



Dans le cadre du programme Kennedy Round (KR), le Togo a réceptionné une cargaison de riz offert par le gouvernement japonais. Au total, ce sont 1.625 tonnes de riz blanc ont été accueillis et entreposés dans les magasins de l'Agence nationale de la sécurité alimentaire.

C'est le ministère en charge de la Souveraineté alimentaire qui a réceptionné, le vendredi 28 novembre dernier, cette cargaison de riz blanc offert par le Japon dans le cadre du programme Kennedy Round (KR).

Ce don de 1.625 tonnes de riz blanc, comme les précédents, sera mis à la disposition de la population, notamment les plus vulnérables, ceci à des prix abordables.

Ainsi, les recettes collectées lors de la vente, serviront à financer des projets de développement sur tout le territoire, comme l'aménagement des zones agricoles planifiées (ZAAP) et l'acquisition des équipements.

Notons que dans le cadre du même programme, le Togo avait bénéficié, en mars dernier, de quelque 2.275 tonnes de riz.

@macite.tg

**ECONOMIE :**

**Le rôle stratégique de l'état aux côtés du secteur privé relevé au CCESP**

**L**e gouvernement et le secteur privé font le point des avancées enregistrées au cours de l'année 2025. Lors de la deuxième réunion du Comité technique de concertation entre l'Etat et le secteur privé (CCESP), le ministre des finances et du budget Essowè Barcola et son homologue de l'économie et de la Veille stratégique Padanam Patoki ont relevé les acquis du dialogue fiscal entre les deux parties.

Il s'agit du gel temporaire des droits de douane sur les importations de logiciels à compter du 1er Janvier 2025, la révision de l'assiette de la taxe sur les entreprises de télécommunications et des technologies de l'information et de la communication (TETTIC). Le projet de loi soumis au Parlement a exclu, à ce titre, de la base imposable, certaines activités, telles que l'Internet fixe, les locations d'infrastructures et les services de mobile money, la suppression de la TVA sur les intrants du secteur de la pêche, de l'aquaculture et de l'élevage, pour soutenir ces secteurs stratégiques de notre économie.

Les autorités ont également relevé la mise en place de réformes pour accélérer les remboursements de crédits de TVA, afin d'alléger les charges financières des entreprises, l'étalement des droits d'enregistrement des marchés publics pour les



Le ministre des finances Essowè Barcola (au milieu)

TPME et la reconduction des mesures fiscales dérogatoires pour les importations de véhicules neufs.

Des décisions appréciées par le secteur privé qui se dit conforter par le dernier discours du Président du Conseil lors de son discours sur l'Etat de la nation devant le parlement. " Dans son discours devant le congrès, le Président du Conseil a dit que soutenir le secteur privé comme moteur de croissance et d'emploi était une orientation majeure pour les années à venir ; il a également indiqué comme orientation la promotion de la transparence et la lutte contre la corruption ; et enfin il s'est appesanti sur la création d'un environnement propice à l'investissement et à la compétitivité des entreprises. Ces engagements nous confortent et nous en sommes très heureux car cela nous permet d'entrevoir le rôle stratégique de l'état aux côtés du secteur privé pour

créer de la valeur ajoutée nationale ", a déclaré Jonas Daou, Président de l'Association des grandes entreprises du Togo.

On relève aussi que durant cette année 2025, des échanges fructueux entre le secteur privé et deux institutions publiques clés, à savoir l'OTR et la CNSS, élargis aux syndicats, ont permis de sensibiliser les entreprises sur l'assurance maladie universelle (AMU) et à faciliter le dialogue entre l'administration fiscale et le monde des entreprises.

Essowè Barcola a rappelé que le dialogue entre l'Etat et le secteur privé s'est non seulement intensifié, mais a également pris une dimension territoriale, en parfaite cohérence avec les mutations en cours dans le pays. Lancé en janvier 2025, le comité régional de concertation de la région de la Kara, présidé par le gouverneur de la région, incarne ainsi la volonté de proximité et d'é-

coule des réalités locales, par le gouvernement. Il est dit que ce comité décentralisé sera installé dans toutes les régions du pays. En attendant, un programme de renforcement des capacités en comptabilité, mis en place dans les cinq régions économiques du Togo, a profité à plus de 600 entreprises locales. En appui, une série d'émissions radiophoniques intitulée "Entreprendre et réussir" sont diffusées en français et en langues locales sur l'ensemble des radios publiques, y compris rurales, pour démocratiser l'accès à l'information pour les entrepreneurs.

Le comité de Concertation État-Secteur Privé (CCESP) a pour objectif principal de renforcer la collaboration entre l'État et le secteur privé. Il organise des activités de dialogue public-privé pour améliorer le climat des affaires, renforcer la confiance mutuelle, stimuler la croissance et l'intégration économique, notamment via des plateformes de dialogue, le suivi des indicateurs, la résolution de préoccupations et des rencontres sectorielles pour lever les barrières et mettre en œuvre des réformes.

Le CCESP joue un rôle clé dans la transformation structurelle de l'économie nationale et dans la mise en œuvre de politiques de promotion du secteur privé, en intégrant la réalité économique des entreprises dans les choix fiscaux à venir.

**COTON : Début de la campagne de commercialisation dans les régions du Togo**

**C'**est parti pour la campagne de commercialisation, (collecte, évacuation et égrenage) du coton-graine pour la saison 2025-2026. Démarré officiellement dans la région des Savanes, au début du mois de décembre, l'activité est prévue se dérouler dans la région de la Kara à partir du 15 décembre et le 10 janvier pour les régions plateaux-nord et plateaux-sud.

Pour la saison 2025-2026, les cotonculteurs se sont fixés un cap ambitieux de produire 92 500 tonnes de coton graine, soit une hausse de plus de 50 % par rapport à la dernière récolte. Le prix d'achat du coton-graine a été maintenu à 300 FCFA le kilo.

A en croire la Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT), les premiers camions sont déjà déployés sur le terrain et les équipes sont mobilisées pour assurer une collecte rapide. Quant à la Fédération nationale des groupements de producteurs de Coton (FNGPC), elle invite tous les producteurs à se mobiliser pleinement afin de garantir le rythme d'enlèvement du coton et de permettre ainsi un paiement rapide et sécurisé du produit de leur travail. Car, selon une étude de référence menée conjointement par la Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT) et Olam Agri, les pertes de coton au Togo impactent sérieusement sur les revenus pour des producteurs. Ces pertes se manifestent aussi bien au



champ, lors de la récolte, que dans le stockage, la manutention, le transport et les transactions dans les marchés d'achat.

C'est ainsi que dans la perspective de cette campagne de commercialisation du coton-graine et en vue

de minimiser les pertes pré et post-récoltes du coton graine, la NSCT avait initié une session de formation à l'endroit des cotonculteurs et des agents de terrain au mois de novembre 2025 dans la localité d'Aghédougbe. " Cette initiative

s'inscrit dans une vision globale visant à : professionnaliser la filière, préserver la qualité du coton togolais, réduire les pertes financières, améliorer durablement les conditions de vie des producteurs ", avait fait savoir la NSCT. L'objectif est de réduire substantiellement ces pertes, à hauteur de 50 %, les pertes de récolte d'ici 2030.

Notons qu'avant le lancement de cette campagne de commercialisation, une attention particulière a été portée au travail dans les usines d'égrenage de Kara, d'Atakpamé et de Notsé, avec une formation spécialisée sur le travail en hauteur, la maîtrise des équipements de protection, l'analyse des risques et des exercices pratiques d'évacuation afin de mener une campagne sans accident.

**OTR**  
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

**exoneration.otr.tg**

**Gest exo**

Plateforme de demande et d'octroi des exonérations et franchises au cordon douanier

Office Togolais des Recettes - OTR

PRÉPARER POUR BÂTIR www.otr.tg

## AMU-TNS : LE TOGO, PIONNIER AFRICAIN DE LA PROTECTION SANITAIRE POUR LES NON-SALARIÉS

Les **Travailleurs non-salariés (TNS)** de toutes les régions sont invités à souscrire à l'Assurance maladie universelle (AMU). C'est le message principal de la campagne nationale d'information, de sensibilisation et de souscription à l'AMU-TNS initiée par les autorités du pays. Cette initiative, qui s'inscrit dans une démarche voulue par le Président du Conseil visant à garantir l'accès aux soins de santé pour tous les Togolais, indépendamment de leur statut professionnel, a pour objectif d'informer les **Travailleurs Non-Salariés (TNS)** sur les avantages de l'assurance maladie, notamment la protection financière en cas de maladie, l'accès à des soins de qualité, et la réduction des risques liés aux dépenses de santé imprévues.

### AMU-TNS, une assurance pour tous

Placée sous le thème " Ne laisser personne de côté ", elle vise à informer, sensibiliser et accompagner les travailleurs de l'économie informelle à adhérer à ce mécanisme de solidarité nationale par lequel le Togo inscrit une nouvelle page dans l'histoire sociale de l'Afrique. Le pays devient ainsi le tout premier pays africain à lancer une assurance maladie dédiée aux travailleurs non-salariés. Une avancée majeure, presque révolutionnaire, qui ouvre la voie à une protection plus équitable, plus inclusive et, surtout, plus humaine pour des millions d'acteurs



Les participants à la rencontre de sensibilisation sur l'AMU-TNS à Sokodé

de l'économie informelle.

En effet, dans un pays où l'auto-emploi n'est pas une exception, mais la chose la plus courante, cette innovation marque un pas décisif vers un État plus protecteur et tourné vers l'équité. Ce dispositif inédit, pensé pour les commerçants, les artisans, les agriculteurs, les transporteurs, les pêcheurs, les producteurs, les micro-entrepreneurs, etc., répond à une réalité longtemps ignorée : la majorité de la population active évolue en dehors du cadre salarial classique et reste donc dépourvue de couverture sanitaire.

En leur offrant un filet de sécurité, le Togo corrige une inégalité historique et reconnaît, enfin, le rôle vital de ces forces vives dans la construction de l'économie nationale.

### De l'espoir et du salut

Depuis le 23 octobre, le pays est devenu le premier en Afrique à

tendre cette main salvatrice qui redonne de l'espoir à la population concernée et qui est beaucoup saluée un peu partout.

L'assurance maladie destinée aux travailleurs non-salariés (TNS) prend corps dans le projet national d'assurance maladie universelle (Amu), opérationnalisé en janvier 2024. L'enrôlement officiel de cette couche sociale a été lancé après l'effectivité de la plateforme numérique (<https://tns.cnss.tg/>) créée par la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS). L'outil permet aux concernés du secteur informel d'intégrer la base des assurés de la CNSS en donnant leurs informations personnelles et en choisissant leur mode de cotisation.

Ainsi, les travailleurs peuvent contribuer selon diverses formules comme 10 000 francs par mois, 28 500 francs par trimestre, 54 000 francs par semestre ou 102 000 francs par an. Lorsqu'ils sont enrô-

lés, ils reçoivent leur carte, qui leur ouvre la voie aux prestations prévues dans le cadre de l'assurance maladie universelle. Le ministère de la Santé ne se trompe pas lorsqu'il déclare " cette initiative permet à chaque travailleur non salarié, quel que soit son revenu ou son activité, de bénéficier de soins de base sans craindre la ruine financière ".

### Un mécanisme accessible à tous

L'assurance maladie pour les travailleurs non-salariés repose sur une architecture simple, mais efficace : des cotisations adaptées aux revenus variables, une inscription facile et un panier de soins couvrant les consultations, les analyses, les médicaments essentiels, les soins prénatal et postnatal, la prise en charge partielle des hospitalisations...

Ce modèle, conçu pour s'ajuster aux réalités du terrain, permet d'éviter le choc financier des maladies, souvent responsables d'un basculement brutal dans la précarité. Dès son lancement, les premiers bénéficiaires saluent une initiative libératrice, qui leur permet d'accéder aux soins sans craindre de sacrifier leurs économies.

Ce progrès social ne tient pas seulement au dispositif lui-même, mais à la vision politique qu'il incarne. En étendant la couverture maladie à ceux qui en étaient exclus, le Togo affiche sa volonté de bâtir un modèle de développement où la prospérité ne laisse personne derrière.

## INFRASTRUCTURES :

# Les routes du septentrion changent de visage

D'un chantier à l'autre, les kilomètres s'ajoutent et les localités longtemps enclavées s'ouvrent peu à peu. C'est parce que depuis quelques années, l'État multiplie les projets routiers dans cette partie du pays, avec l'idée de rapprocher les communautés, faciliter les échanges et soutenir le développement local.

À Sotouboua 1 (région centrale), le mouvement est bien engagé. Depuis septembre 2025, les travaux de reprofilage et de drainage de 7,7 kilomètres de voies redessinent le paysage urbain. Financé par le Fonds d'appui aux collectivités territoriales (Fact 2025) et la Société autonome de financement de l'entretien routier (Safer), ce projet a tout d'un changement de cap. En plus de rendre la circulation plus fluide, il prépare la commune à accueillir de futurs aménagements : voirie modernisée, éclairage public et assainissement renforcé.

### Plus de 550 kilomètres entretenus dans la Kara

Le même souffle parcourt la région de la Kara. En 2024, pas moins de 551,86 kilomètres de routes nationales y ont été entretenus. Ce chiffre pèse lourd dans le

total de 2 384,41 kilomètres pris en charge sur l'ensemble du pays. C'est dire combien la région est au cœur de la stratégie nationale d'entretien et de modernisation du réseau routier.

Pour appuyer cette dynamique, les partenaires techniques et financiers accompagnent le pays. La Banque ouest-africaine de développement (BOAD) a ainsi approuvé un décaissement de 30 milliards de francs CFA en faveur du Togo. Cette enveloppe permettra d'aménager et de bitumer la route Tchaasémondé-Gandé-Agbang, au nord-est du pays.

L'ambition des autorités est de désenclaver la région de la Kara, fluidifier les échanges et renforcer les liens avec le Bénin voisin. Une route comme celle-là ne se limite pas à relier deux localités ; elle relie aussi des économies, des familles et des opportunités.

Plus au sud, dans la région centrale, un autre chantier progresse avec constance. Le tronçon Aléhéridé-Kpaza-Tchamberi, long de 30 kilomètres, est en voie de modernisation. Le projet, entamé il y a plus d'un an, prévoit une chaussée large et plusieurs ouvrages de franchissement pour sécuriser la circulation.

Une fois livré, il offrira aux habitants un accès plus rapide aux



écoles, aux marchés et aux centres de santé. Dans cette zone proche de la Nationale 1, chaque mètre de bitume posé rapproche un peu plus les populations du cœur économique du pays.

### Sokodé, un chantier stratégique

Le chantier qui attire le plus d'attention reste celui de la voie de contournement de Sokodé. Lancé en janvier 2025 par le président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé, le projet redéfinit les perspectives de mobilité dans la région. Longue de 16 kilomètres, la nouvelle voie partira de la RN1 à Tchalo, contournera la ville à l'ouest, croquera la RN17 sur l'axe Sokodé-Bassar avant de rejoindre la RN1 au niveau de Kidéoudé.

Ce tracé, conçu selon des standards internationaux, comprend deux tronçons bitumés, une chaussée large de 7 mètres, des accotements latéraux de part et d'autre et une emprise de 70 mètres. Avec un coût global estimé à 24,5 milliards de francs, financé grâce à un partenariat entre le Togo et le Japon, cette voie changera profondément la physionomie de Sokodé.

Elle permettra de réduire le trafic des poids lourds dans le centre-ville, de fluidifier les échanges régionaux et de créer de nouvelles opportunités économiques le long du tracé. Ainsi, le nord du pays, longtemps freiné par l'état de ses infrastructures, devient progressivement un pôle de circulation et de vitalité.

## Zozo

STABILITE DANS LA REGION DES GRANDS LACS : FAURE GNASSINGBE A WASHINGTON POUR LA SIGNATURE DE L'ACCORD DE PAIX ENTRE LA RDC ET LE RWANDA



C'est ce jeudi qu'a lieu, à Washington DC, aux Etats-Unis, la signature de l'accord de paix entre la République Démocratique du Congo (RDC) et la République du Rwanda. Une cérémonie qui va se dérouler sous les yeux témoins du Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé.

Dans le cadre de la mission de médiation menée, notamment par l'Union africaine et les puissances étrangères dont les USA, une cérémonie de signature de l'accord de paix entre la République Démocratique du Congo (RDC) et la République du Rwanda est prévue ce jeudi 14 décembre à Washington DC.

Cet accord marque une convergence de vues entre les leaders congolais et rwandais, Félix Tshisekedi et Paul Kagame. Ainsi, une étape décisive vient d'être franchie dans les efforts de stabilisation entamés depuis de nombreuses années et menée notamment par l'Union africaine, les Etats-Unis, le Qatar et la France.

Notons que dans ce dossier, le médiateur désigné de l'UA, en personne du Président du Conseil, dès sa désignation, a mené des missions de concertation avec les différentes parties prenantes, dans l'optique de promouvoir un dialogue constructif et une issue favorable à cette crise qui secoue la région des Grands Lacs. A l'initiative conjointe de la France et du Togo, une conférence internationale de soutien à la paix et à la prospérité s'étant déroulée à la fin du mois d'octobre dernier à Paris.

@moche.tg

### REGION DES SAVANES : LE PNUD OFFRE DU MATERIEL INFORMATIQUE AU GOUVERNORAT

Le Programme des Nations unies pour le développement (Pnud) a offert, le mardi 02 décembre dernier, un lot de matériels informatiques. C'est le gouverneur de ladite région, El Hadj Atcha-Déji Affoh, qui a reçu ce don.

Composée d'ordinateurs, d'imprimantes, de scanners, de vidéoprojecteurs et de photocopieurs, ce don se veut de permettre de renforcer les capacités opérationnelles du personnel du gouvernorat. Cela devrait également leur permettre d'améliorer l'efficacité des services rendus aux populations.

Cet appui du PNUD vise à moderniser le processus administratif, mais à faciliter la collecte et l'analyse des informations. Une manière pour le partenaire d'aider à renforcer la coordination entre les différents services de la région.

" Le Pnud restera un partenaire engagé pour soutenir le Togo en matière de gouvernance territoriale, de cohésion sociale et de prévention de l'extrémisme violent ", a souligné la représentante résidente du PNUD, Mme Binta Sannah.

@moche.tg

### CINEMA : LE FILM "IMANI BOUNKA" A L'ASSAUT DE BAFILO



Quelques semaines après son lancement officiel, le film togolais "IMANI BOUNKA" fera sa première sortie officielle le 19 décembre prochain à Bafilo, dans la préfecture d'Assoli. Les cinéphiles de la préfecture d'Assoli, précisément Bafilo, sont aux anges. Ils auront la primauté de suivre le film "IMANI BOUNKA" de la réalisatrice togolaise, Soulemana Chakiratu. Ce produit de TELVO Production se veut une contribution de la réalisatrice à la lutte contre les violences conjugales.

C'est également un canal choisi par Soulemana Chakiratu pour " toucher les consciences et changer les regards " sur les préceptes sociaux longtemps enracinés dans nos sociétés.

" A travers l'histoire de NINI et KIVEU, deux sœurs confrontées aux violences conjugales et aux traditions pesantes, nous voulons parler de dignité, de résilience et du droit des femmes à l'émancipation ", a-t-elle souligné.

Rendez-vous donc ce 19 décembre 2025 au Centre culturel de Bafilo, sur la nationale n°1. Passez 20.000 FCFA, 10.000 FCFA, 5.000 FCF et 2.000 FCFA.

Allez, rejoignez-nous pour vivre, réfléchir et agir ensemble !

Soutenez le cinéma togolais !

Voici l'avant-première de ce chef d'œuvre de Soulemana Chakiratu.

@moche.tg

# Noël Solidaire

**COLLECTE DE VIVRES**  
Organisé par Reine DJIGBAN

**PACKS DE VIVRE ET DON MONÉTAIRES  
DU 24 NOV AU 20 DEC 2025**

Qui donne aux pauvres prête à DIEU.

**MIX / FLOOZ**  **+228 91 29 96 90 / +228 99 67 33 33**

**MERCI POUR VOS DONS !**



# -20%

sur le dédouanement  
des véhicules d'occasion  
prorogé jusqu'au  
20 décembre 2025

Mesure de dépréciation de 20%  
sur les valeurs des véhicules  
de plus de cinq (05) ans d'âge



**8201**

POUR TOUTES  
INFORMATIONS



Office Togolais des Recettes - OTR

FEDERER POUR BATIR  
[www.otr.tg](http://www.otr.tg)

Achète tes forfaits au

**\*909#**

ou chez ton Point de Vente

**Yas**



# 228... c'est ton ticket pour la grande fête !

Cumule 228 points chaque semaine pour tenter de gagner ta voiture, ton billet d'avion, ta PS5, tes bons d'achats et plein d'autres surprises !

Consultation au \*909\*228#

[yas.tg](http://yas.tg)